



## UFC-QUE CHOISIR DU BAS-RHIN

Monsieur/Madame X  
Député/Députée de XX  
Assemblée nationale  
126 rue de l'Université  
75355 Paris 07 SP

Strasbourg, le 17 octobre 2022

### **Objet : L'UFC-Que Choisir du Bas-Rhin vous appelle à défendre le Nutri-Score**

Monsieur le Député / Madame la Députée,

Dans la perspective de la présentation dans les prochains mois par la Commission européenne d'un étiquetage nutritionnel harmonisé et obligatoire à l'avant des produits alimentaires, l'UFC-Que Choisir de Bas-Rhin vous sollicite pour plaider en faveur du Nutri-Score, tant auprès du Gouvernement que de la Commission européenne.

Cinq ans après la désignation du Nutri-Score, outil le plus pertinent au dire même des scientifiques, comme modèle officiel français, nous avons constaté, dans le cadre d'une action de terrain, que des grandes marques mettent tout en œuvre pour préserver l'opacité sur les qualités nutritionnelles réelles de leurs produits. En dépit de sa facilité d'utilisation, le Nutri-Score reste en effet absent de l'affichage de 40 % des produits alimentaires commercialisés en France.

Alors que le nombre d'Européens en surpoids ou obèses, sujets aux maladies cardiaques et au diabète, a atteint un niveau préoccupant, c'est l'alimentation notamment qui est pointée du doigt. S'il faut bien sûr privilégier les aliments bruts, non-transformés, force est de constater que nos modes de vie ne le permettent pas forcément et nous obligent à recourir à des produits industriels. Or la complexité des informations figurant sur les emballages des produits « prêts à consommer » empêche les consommateurs d'identifier ceux de meilleure qualité nutritionnelle. Poursuivant son combat historique pour un affichage compréhensible par tous, l'UFC-Que Choisir du Bas-Rhin dénonce la trop faible mise en œuvre du Nutri-Score et plaide, avec le Bureau Européen des Unions de Consommateurs, pour le rendre obligatoire.

Rendre obligatoire le Nutri-Score permettrait aux consommateurs d'équilibrer leur alimentation, mais constituerait aussi une incitation forte pour que les industriels améliorent leurs recettes.

Si cette bataille est désormais entre les mains de la Commission européenne, nous sommes convaincus que c'est par la mobilisation des acteurs locaux et nationaux que nous réussirons à influencer et faire barrage au lobby virulent des industriels, qui multiplient les fausses informations sur le Nutri-Score.

Afin de répondre à un enjeu crucial de santé publique, nous vous invitons donc à nous rejoindre dans ce combat et à faire pression sur le Gouvernement mais aussi la Commission européenne pour qu'elle rende obligatoire le Nutri-Score dans toute l'Union européenne.

Bien évidemment, nous nous tenons à votre disposition pour évoquer plus en détail ce dossier.

Comptant sur votre détermination à ne pas céder aux faux arguments des industriels et à répondre à un enjeu de santé publique, je vous prie d'agréer, Monsieur le Député / Madame la Députée, l'expression de mes sincères salutations.

Didier Cornu  
Président de l'UFC-Que Choisir du Bas-Rhin